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BUSCAN REGULARIZAR LA SITUACIÓN 
DOMINIAL DE FAMILIAS DEL KYD

Desde la municipalidad buscan la renovación de los vehículos afectados al servicio. Muchos 
de ellos cumplen 10 años de antigüedad y quedarían fuera de la normativa. 

PEREZ ANUNCIÓ UN PROGRAMA DE ASISTENCIA 
FINANCIERA PARA LICENCIATARIOS DE TAXI

Guillermo Navarro, presidente 
del Instituto Municipal de 
Deportes consideró seriamente 
esta posibilidad. Si se concreta, 
puede haber un importante 
crecimiento del hockey y del 
patinaje sobre hielo.

PARA LILIANA 
MARTÍNEZ 
ALLENDE, MACRI 
“YA FUE”

Mediante un trabajo de la Secretaria de Hábitat del municipio, se busca regularizar 
la situación dominial de más de un centenar de familias que residen en el 
sector del macizo KyD.

39 MEDALLAS PARA LA DELEGACIÓN FUEGUINA 
Este fin de semana concluyeron los Juegos de la Integración Patagónica en la Pampa, 
donde Tierra del Fuego obtuvo diez medallas de oro, catorce de plata 
y quince de bronce.

PISTA DE HIELO: 
EL ANHELO DE 
TECHARLA ES 
POSIBLE 
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RÍO GRANDE

La Ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, firmó los contratos para el inicio de las 
obras. Las nuevas instalaciones estarán ubicadas en la Margen Sur y en 
el barrio Provincias Unidas, en Tolhuin.
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TOLHUIN Y RÍO GRANDE TENDRÁN SUS 
CENTROS DE DESARROLLO INFANTIL
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La presidenta de la UCR fueguina 
aspira a que haya un radical en 
la fórmula presidencial de Juntos 
X el Cambio. Le bajó el pulgar a 
Macri y pide más protagonismo 
de la UCR. 

OBRAS PÚBLICAS
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“Tiene una atracción con la gente 
muy especial. Se ve que hay mucho co-
nocimiento de su tarea como médico 
y eso se nota en la gente, tiene mucha 
empatía con la gente, independiente-
mente que sea la consigna de su gira. 
En las charlas, cuando lo veían para-
ban a saludarlo. Tengo una visión muy 
positiva de esta visita de dos días que 
no va a ser la última porque prometió 
volver”, dijo Blanco por FM Masters.

Y señaló que el mensaje que trans-
mite Manes “es superar los problemas 
de la Argentina por sobre la grieta. El 
cree que la solución a todos los proble-
mas va a pasar por educar al pueblo. 
La esencia que pretende transmitir es 
una salida posible”.

En cuanto a la intención de Ma-
nes de postularse como precandidato 
a presidente, Blanco advirtió: “Él dice 
que el partido deberá decidir su can-
didatura”.

Manes también mostró datos refe-
rentes a la producción de chocolate en 
el mundo, donde Argentina ocupa el 

“MANES CREE QUE LA SOLUCIÓN VA A 
PASAR POR EDUCAR AL PUEBLO”
Así lo afirmó el senador radical Pablo Blanco, quien acompañó a Facundo Manes, de su misma fuerza, durante su gira en la provincia 
denominada “Empatía”, que lo llevó a dar conferencias en la provincia.

PARA LILIANA MARTÍNEZ 
ALLENDE, MACRI “YA FUE”

La presidenta de la UCR fueguina, 
aspira a que haya un radical en el bi-
nomio presidencial de Juntos por el 
Cambio. Propone que el radicalismo 
tenga más protagonismo que durante 
el macrismo. Le bajó el pulgar a Macri 
y lo prefiere fuera de la fórmula.

Martínez Allende sentó postura del 
sector que representa. Siempre dentro 
de Juntos por el Cambio, “aspiramos 
que haya un radical en la fórmula, va-
mos a trabajar para eso”, dijo la pre-
sidenta de la Unión Cívica Radical de 
Tierra del Fuego. Analizó los posicio-
namientos a nivel nacional para las 
próximas elecciones presidenciales, y 
expresó que durante la gestión macris-
ta “fuimos espectadores, cumpliendo 
una tarea meramente legislativa”.

Esta situación, al parecer no están 
dispuestos a repetirla. Incluso, la le-
gisladora no sabe a ciencia cierta “qué 
va a hacer en su vida Macri, si va a ser 
candidato presidencial o no”. Si bien 
aceptó que “él forma parte del espa-

cio”, consideró que su tiempo, “para mí, 
como pensamiento propio, ya fue”. 

La titular de la UCR fueguina profun-
dizó el concepto al señalar que “me han 
escuchado muchas veces criticar lo que 
fue el gobierno de Macri, y en muchísi-
mos aspectos, el radicalismo un poco lo 
miraba de afuera. Se hizo una gran de-
fensa tanto en la Cámara de Diputados 
como Senadores de la gestión y todo lo 
que significó el paso por la presidencia 
de la Nación de Juntos por el Cambio. 
Pero no tuvimos incidencia en las deci-
siones que tomaban, bueno, no quere-
mos ser espectadores otra vez, sino parte 
de la fórmula presidencial que tome las 
decisiones para sacar al país adelante”. 

Insistió con la figura “creo que Ma-
cri ya fue”, pero distinguió que, según 
su análisis, quien lo pone nuevamente 
en primera plana a Macri “son nuestros 
adversarios del Frente de Todos. Como 
Macri con Cristina, que la puso de nuevo 
en el tapete, cuando parecía que nunca 
más podría volver, ahora que la tenemos 

POLÍTICA

lugar 47. “Argentina es rica en recur-
sos naturales y están desaprovecha-
dos”, dijo Blanco, y señaló que Manes 

destaca al respecto “la importancia 
de la educación y la ciencia aplicada a 
los recursos naturales. Suiza no tiene 

cacao y sin embargo es el país produc-
tor de chocolate, eso es producto de la 
tecnología y la ciencia, y del buen fun-
cionamiento de las instituciones que 
hace que favorezca las inversiones”.

En relación al nombre de la gira de 
Facundo Manes, denominada “empa-
tía”, Blanco explicó que “es entender 
que aquel que piensa distinto puede 
tener razón y lo debemos aceptar. Él 
está en contra de los extremos. Noso-
tros tenemos algunos sectores ultra, al 
ser alguna persona con reconocimien-
to recibe críticas de los que se hacen 
llamar halcones, porque lo ven como 
alguien que viene de afuera de la polí-
tica y tiene un discurso del futuro, y a 
alguien que no le es proclive al ahon-
damiento de la grieta que es el negocio 
de algunos”.

“La grieta se debe ir cerrando de-
jando que funcionen las instituciones, 
no cerrar la grieta a cualquier costo, 
una parte de la grieta moral y ética se 
va a ir cerrando con el funcionamiento 
de la justicia”, concluyó.

de vicepresidenta, ellos están haciendo 
lo mismo con Macri, lo volvieron a po-
ner en el tapete de la discusión”.

Sin embargo, le bajó drásticamente 
la cotización al ex presidente de Boca 
al cuestionarle que “no tiene una bue-
na performance, tiene mucha imagen 
negativa. Es un referente y se verá qué 
decisión tomará, si va a querer estar en 
una fórmula presidencial o no. No lo sé, 
ojalá que no” se sinceró Liliana Martí-

nez Allende.
No conforme con la dura aprecia-

ción, prácticamente lo mandó a cuar-
teles de invierno: “Para mí ya es un 
referente importante de Juntos por el 
Cambio que estaría más para acompa-
ñar, para consultar, más que para gober-
nar” castigó con elegancia la legisladora.

En cuanto a la interna provincial en 
la Unión Cívica Radical, que este fin de 
semana se la vio muy unida detrás de 
la visita del referente nacional, el dipu-
tado Facundo Manes, Martínez Allende 
advirtió que en la provincia “ya se acabó 
la interna, ya no hay más mayorías ni 
minorías”. Destacó la presencia de re-
ferentes de otros espacios de Juntos por 
el Cambio, como los diputados Federico 
Frigerio y Héctor “Tito” Stefani, además 
de altos dirigentes del radicalismo como 
Federico Sciurano y Pablo Blanco.

Para finalizar, graficó que la unidad 
demostrada como auditorio de Facun-
do Manes, “no quiere decir que mañana 
le vamos a hacer la campaña de Facun-
do Manes. Puede ser que sea así como 
puede ser que no”. En cambio, pareció 
no tener apuro para tal evaluación: “Ha-
brá que ver si Facundo representa, a ver 
si es (el gobernador jujeño, Gerardo) 
Morales, o si es (el senador mendocino, 
Alfredo) Cornejo”.

POLÍTICA
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En un trazado que superó las ex-
pectativas de los pilotos y que el mo-
tociclismo utilizó por primera vez, 
ubicado en el sector del camping “La 
Pampa”, se pudo concretar parcial-
mente la cuarta fecha del campeona-
to provincial de motociclismo, jorna-
da completa del sábado donde como 
siempre los Pata Pata hicieron el delei-
te del muchísimo público que concu-
rrió a ver la competencia.

La otra categoría que es partici-
pativa, la Mini, pudieron mostrar sus 
cualidades en dos series de 12 minutos 
cada uno.

Ya ingresando en la parte competi-
tiva, en Moto Junior, a la postre la úni-
ca categoría de motos que pudo correr, 
finalizó con triunfo de Lautaro Godoy, 
quedando en el segundo lugar Benicio 
Rossi, a la vez que Jeremías Aguilar lo-
gró el tercer puesto.

La categoría ATV Limitad Junior so-
lamente tuvo dos participantes, sien-
do la victoria para Olaf Guajardo y el 
segundo puesto para Santiago Fernán-
dez, pero en ATV Mini el parque fue 
muy bueno, prevaleciendo Ludmila 
Román, quien finalizó con una dife-
rencia de más de dos minutos sobre 
Thiaago Maldonado, completando el 
podio Tiziano Borbas.

El domingo, en las categorías de 
cuatriciclos que fueron las únicas que 

SE CORRIÓ PARCIALMENTE LA CUARTA FECHA 
DEL CAMPEONATO DE MOTOCICLISMO
Por falta de ambulancias, las categorías de motociclismo no pudieron correr cuando ya habían dado la vuelta de reconocimiento. Se 
reprogramaría para fines de septiembre.

pudieron correr, Pamela Barría fue 
la ganadora en ATV Damas, comple-
tando el podio Mariana Padín (2da.) 
y Carla Cárcamo (3ra.), mientras que 
en la numerosa y competitiva ATV Li-
mitada, gran victoria de Luciano Fer-
nández, el segundo puesto fue para 
Rudín Arriagada y la tercera posición 
para Mateo Martínez.

David Dubarry ganó entre los Mas-
ter, con más de un minuto y medio 
de ventaja sobre el experimentado 
Armín Baeza, completando el podio 
Jorge Zamorano. Por su parte, en ATV 
Pro, contundente victoria de Martín 
Pereira, segundo Santino Caarletti y 
el último escalón del podio fue para 
Felipe Arias.

El muchísimo público que se con-
gregó el domingo en el camping “La 
Pampa, fue testigo de la vigencia de 
Esteban “Poroto” Bronzovich, quien, 
a sus 45 años, sigue siendo el mejor 
en ATV Elite, logrando una inobjeta-
ble victoria, secundado por oro expe-
rimentado como Daniel Cárdenas, a 
la vez que Valentín Pérez Gon se ubi-
có en la tercera posición.

Las dos ambulancias destinadas a 
la seguridad de la competencia, lle-
varon a un piloto de cuatriciclos de 
Ushuaia y a una pilota de Río Grande, 
al Centro Asistencial de Tolhuin, don-
de se tuvo que llegar a la intervención 

del Director del mismo para su aten-
ción, pero en ambos casos fueron de-
rivados al hospital de Río Grande y 
Ushuaia, por lo que, la competencia 
de las categorías de motos no se pudo 
realizar.

Se habla, que el último fin de sema-
na y en el mismo lugar, sería la fecha 
donde se reprogramaría esta compe-
tencia para las categorías de moto que 
este último domingo no pudieron co-
rrer.

DEPORTES
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DÍAZ DESTACÓ QUE, A PARTIR 
DE ESTA NECESIDAD, “SE 
CREA UN PROGRAMA DE 
ASISTENCIA FINANCIERA 

PARA TODOS LOS 
LICENCIATARIOS DE TAXI, 
Y PODER ENTREGARLES 

UNA AYUDA ECONÓMICA 
QUE ES UN EQUIVALENTE A 
UN 30% DEL VALOR DE UN 

VEHÍCULO”.

El intendente Martín Perez, junto al 
secretario de Gobierno, Gastón Díaz, 
de Finanzas Públicas, Diego López, y al 

PEREZ ANUNCIÓ UN PROGRAMA DE ASISTENCIA 
FINANCIERA PARA LICENCIATARIOS DE TAXI 
En una mesa de trabajo con referentes de asociaciones de Taxis de la ciudad, el Intendente comunicó las líneas de crédito y de 
asistencia económica que otorgará el Municipio con el fin de que los licenciatarios puedan renovar los vehículos que cumplen 10 años 
de antigüedad y así ajustarse a la normativa vigente. Con ello, se busca aportar al sostenimiento laboral de las familias riograndenses 
y a la optimización de este servicio esencial. 

director de Transporte, Matías Bucci, 
mantuvieron un encuentro con refe-
rentes de las asociaciones de Taxis de 

RÍO GRANDE

la ciudad para anunciar un Programa 
de Asistencia Financiera para los li-
cenciatarios que trabajan diariamente 
ofreciendo este servicio de transpor-
te en la comunidad. La misma, tiene 
como fin principal la renovación de 
vehículos que ofrecen el servicio, ya 
que muchos de ellos cumplen 10 años 
de antigüedad y quedarían fuera de la 
normativa. 

Al respecto, Griselda Fuentes, pre-
sidenta de la Asociación de Taxis Uni-
dos de Río Grande (ATURG), expresó 
que este programa de asistencia eco-
nómica “es realmente de gran ayuda 
para todos los trabajadores, ya que 
luego de la pandemia, muchos ve-
hículos no están en condiciones, al-
gunos se rompen quedando parados 
durante un tiempo por arreglos; y mu-
chos otros están cumpliendo 10 años, 
por lo cual ya no estarían dentro de la 
Ordenanza”.

“De esta manera vamos a poder 
encarar el cambio de los vehículos, 
sostener los puestos de trabajo, y ofre-
cer un mejor servicio para la ciudad”, 
concluyó.

Por su parte, el secretario de Go-
bierno, Gastón Díaz, detalló que el 
Municipio hace tiempo viene traba-
jando con las distintas asociaciones 
vinculadas al  Servicio Público de Ta-
xis, y en esa tarea “encontramos que 
una problemática urgente de tratar 
era la adquisición de nuevos vehícu-
los, sobre todo aquellos que están por 
cumplir los 10 años de antigüedad, 
que es lo que prevé la ordenanza”. 

“La realidad nos muestra la dificul-
tad de adquirir vehículos 0 kilómetro 
en nuestra ciudad, lo que dificulta las 
líneas de financiación desde el sector 
comercial o privado a licenciatarios 
de taxis para adquirir nuevas unida-
des, es por eso que el Intendente ha 
tomado la decisión de dar esa ayuda 
desde el estado, considerando que es 

un servicio público”, explicó.
Díaz destacó que, a partir de esta ne-

cesidad, “se crea un Programa de Asis-
tencia Financiera para todos los licen-
ciatarios de taxi, y poder entregarles una 
ayuda económica que es un equivalente 
a un 30% del valor de un vehículo”.

“Creemos que como Estado munici-
pal tenemos que estar presentes, ya que 
el servicio de taxis sostiene cientos de 
familias de nuestra ciudad, son fuente 
de empleo e ingreso; además de repre-
sentar un servicio esencial para los ve-
cinos y vecinas”, aseguró. 

Finalmente, el funcionario resaltó 
que “este programa se va a realizar a tra-
vés de las distintas asociaciones, incluso 
los independientes lo van a poder hacer 
a través de la Dirección de Transporte 
Público”, y explicó que esta medida “se 
suma a otras que estamos trabajando,  
entre ellas, que los taxis comiencen a 
utilizar las aplicaciones en dispositivos 
móviles, contribuyendo así a moderni-
zar este servicio público tan importante 
para la ciudad”.

Estuvieron presentes la presidenta 
de ATURG, Griselda Fuentes, Antonio 
Navarro de CATARG, Enrique Pereyra de 
Taxistas Independientes, y el presidente 
de Taxicoop, Jorge Aranela.
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En la última sesión ordinaria, la Le-
gislatura sancionó una modificación 
a la Ley de Ministerios N° 1301, pro-
puesta por el Ejecutivo provincial me-
diante el asunto N° 433/22 por el cual 
el Gobernador de Tierra del Fuego, 
prof. Gustavo Melella, explica que es 
una “propuesta de organización admi-
nistrativa y con ajustes que responden 
al funcionamiento de la gestión de go-
bierno”.

Entre lo que se propone es dotar de 
rango de Secretaría de Estado a la Se-
cretaría de Enlace con las Fuerzas de 
Seguridad y a la Secretaría de Hidrocar-
buros. También, crea la figura del vice-
ministro de Coordinación de Gabinete, 
para coordinar la ejecución de políticas 
públicas que permitan implementar 
efectivamente los objetivos de Gobier-
no. En su articulado, la modificación 
establece las competencias de cada una 
de las áreas.

Entre las competencias de la Secre-
taría de Enlace, se destacan la de asistir 

COMO INCIDEN EN EDUCACIÓN LAS 
MODIFICACIONES A LA LEY DE MINISTERIOS 
“Se pidió una mejor administración de los recursos para asumir la compra de antemano”, explicó la legisladora Mónica Acosta, sobre 
cómo se aplica en la cartera educativa.

al Gobernador en todo lo concernien-
te a la Seguridad, preservación de la 
libertad, la vida y el patrimonio de los 
ciudadanos, sus derechos y garantías 
en el marco de la plena vigencia de las 
instituciones democráticas; participar 
como enlace entre el Poder Ejecutivo 
y las instituciones nacionales de segu-
ridad y prevención con asiento en la 
Provincia, entre otras.

En este sentido, la legisladora Mó-
nica Acosta del Bloque Forja indicó 
que la modificación tiene que ver “con 
una ampliación de la estructura a tra-
vés de la figura del Vicejefe de Gabine-
te para tener una mejor distribución 
de las tareas operativas. Otros están 
vinculadas a ciertos entes autárqui-
cos que fueron a Comisión como fue 
el caso de la DPE donde también se 
planteaba un desglosamiento de la es-
tructura que por un lado con que lleve 
las tareas administrativas contable y 
por otro lado a las decisiones que debe 
tomar el directorio en la ejecución de 

las compras, administración técnica o 
distribución de tareas”. 

La parlamentaria indicó que las 
modificaciones “algunas se trataron y 
otras llevaran un análisis técnico o de 
características económica. En algunos 
casos implica una erogación de dine-
ro y si queda alguna duda razonable, 
preferimos darle un debate más en 
comisión”.  

En cuanto a aquellas que no ne-
cesitan una erogación, apuntó que 
“por ejemplo una modificación en 
el ámbito de Educación. Se hace un 
requerimiento de la forma en que se 
direcciona el gasto para poder llegar 
con las reparaciones de las escuelas. 
Necesitamos un método práctico y 
esto tiene que ver más con una polí-
tica individual, más mía, sobre todo 
cuando me contaron como es el pro-
ceso administrativo. El Tribunal de 
Cuenta hace el procedimiento de 
contralor y en ese circuito adminis-
trativo, entre despacho y despacho, 

tarda un tiempo que conspira contra 
la realidad de problemas infraestruc-
tural que antes estaba en jurisdicción 
de Obras publica ahora en el ministe-
rio de educación lo que tiene que ver 
con reparaciones de escuelas, com-
pras para el abastecimiento o cuando 
se compra productos importados que 
pasa por cualquier procedimiento, 
que primero solicita una autorización, 
valuada en dólares, luego de la recon-
versión del Banco Central, hay 60 días 
para que llegue un insumo a la pro-
vincia, en cuanto a esto, se pidió una 
mejor administración de los recursos 
para asumir la compra de antemano 
y tener un abastecimiento prudencial 
que permita terminar las obras y en 
él mientras la adecuación de los con-
troles en la medida de que lleguen los 
insumos y partidos, es decir el control 
se hace antes de la compra del mate-
rial, algo que no modifica el contacto 
económico sino la utilización de los 
tiempos”, finalizó.

LEGISLATURA
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BUSCAN REGULARIZAR 
LA SITUACIÓN DOMINIAL 
DE FAMILIAS DEL KYD

La Secretaría de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipalidad 
de Ushuaia avanza con las acciones 
tendientes a regularizar la situación 
dominial de más de un centenar de fa-
milias que residen en el sector del ma-
cizo KyD. 

El secretario de Hábitat, David Fe-
rreyra, explicó que “en el marco del 
proceso de saneamiento del sector del 
KyD los equipos técnicos de la Secreta-
ría se encuentran realizando trabajo en 
territorio junto a vecinos y vecinas del 

barrio”. 
El objetivo es “regularizar la situación 

de más de cien familias del sector para 
que puedan contar con sus decretos 
de preadjudicación o canon de uso, de 
acuerdo a las ordenanzas en vigencia”.

Ferreyra remarcó que “hay una polí-
tica clara en materia de tierra y vivienda 
desde el inicio de la primera gestión del 
intendente Walter Vuoto”, que apunta “a 
generar nuevas soluciones habitaciona-
les para los vecinos y vecinas que viven 
en la ciudad”.

USHUAIA

LIMPIEZA Y 
MANTENIMIENTO DE LA 
ZONA CENTRICA 

La Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable, lleva adelante 
jornadas de limpieza en las arterias 
principales de la ciudad con el  lava-
do de la calle San Martin en toda su 
extensión desde muy temprano en la 
mañana.

Estas jornadas de limpieza y man-
tenimiento de los distintos barrios las 
ejecuta la Dirección de Higiene Urba-

na de forma regular a lo largo de la se-
mana, de acuerdo a la planificación de 
la Municipalidad de Ushuaia.

Las cuadrillas de limpieza y barri-
do de la Secretaria de Ambiente inter-
vinieron los barrios Monte Gallinero, 
Barrio Malvinas y el Bosquecito. Ade-
más  llevaron adelante la limpieza y el 
mantenimiento de Av. Irigoyen y Mai-
pú.

USHUAIA

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, destacó “la gran convoca-
toria de la jornada y el acompañamien-
to de las familias a los chicos y chicas, 
que pudieron disfrutar de una tarde 
de reencuentro y deporte, estamos or-
gullosos y orgullosas de generar estas 
propuestas y que sea el Estado a tra-
vés de la gestión del Intendente Walter 
Vuoto el que las genere y consolide año 
a año”.

La actividad, que es parte de la cuar-
ta jornada del Ushuaia Joven, vio gana-
dores al equipo del Colegio Don Bos-
co, saliendo segundos los estudiantes 
del José Martí y cerrando el podio los 
alumnos del Ernesto Sabato. Agustín 
Monzón, coordinador de Juventudes, 
resaltó que “esta jornada reunió a 14 
equipos y más de 200 chicos en cancha. 
Vivimos un día muy ameno de compe-
tencia sana, donde nuestras juventudes 
acceden a estas oportunidades para 
volver a reunirse, fomentar el compa-
ñerismo y reciben el acompañamiento 
económico de la gestión municipal a 
través de los premios”.

Asimismo, el funcionario munici-

EL USHUAIA JOVEN LLEVÓ ADELANTE 
SU TORNEO DE FUTSAL MASCULINO
La Secretaría de Cultura y Educación, a través de la Coordinación de Juventudes, llevó adelante una nueva jornada del programa 
municipal “Ushuaia Joven” con el torneo masculino de futsal en el Gimnasio del Barrio La Cantera. 

pal adelantó que “nos quedan varias 
jornadas de competencia con el Pre-
guntados por Malvinas, los torneos de 
vóley masculino y femenino, así como 

el de esports con el torneo de League 
of Legends. Estamos muy contentos 
con la participación y compromiso 
que las chicas y chicos han tenido con 

este programa que impulsa nuestro in-
tendente Walter Vuoto para apoyar a las 
juventudes en los gastos de su último 
año de colegio secundario”.

Joaquín Molina, alumno del Colegio 
Don Bosco que obtuvo el primer lugar, 
declaró que “nos vamos muy conten-
tos con el resultado, habiendo hecho 
un gran esfuerzo. También tuvimos la 
suerte de ganar en futsal femenino, así 
que venimos con buena racha. La plata 
nos va a servir para afrontar los gastos 
de la cena de fin de año”.

Desde el otro equipo finalista, Uriel 
Donato del José Martí, explicó que “to-
das las actividades estuvieron muy lin-
das y bien organizadas. Si bien no pu-
dimos ganar, estamos orgullosos del 
resultado y ganar este premio que nos 
va a ayudar con el tema de las campe-
ras”.

Finalizando, fue Martín Colarte del 
Ernesto Sabato quién destacó que “lo 
bueno de este sistema es que nos po-
demos llevar algo saliendo terceros. 
Estuvimos todo el día en la cancha dis-
frutando, si bien el resultado no acom-
pañó”.

USHUAIA
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SE REALIZÓ EL TORNEO 
DEL CÍRCULO DE AJEDREZ 

Renovando el compromiso de 
dar apoyo a la disciplina, el Instituto 
Municipal de Deportes acompañó la 
realización de un nuevo torneo del 
Círculo de Ajedrez de Ushuaia que se 
desarrolló en el Museo Marítimo. 

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, comentó que “una vez más 
la gente del Círculo de Ajedrez de Us-
huaia llevó adelante un torneo que 
congregó a una gran cantidad de ni-
ños y niñas de la ciudad”. 

El funcionario apuntó que “es una 
disciplina que venimos apoyando 
desde el inicio de la primera gestión 

del intendente Walter Vuoto, la cual ha 
crecido en forma exponencial”. 

Dicho crecimiento y el trabajo con 
el Círculo de Ajedrez “nos permitió lle-
var la disciplina a los centros comuni-
tarios de los barrios, además de imple-
mentar desde el IMD clases online que 
son seguidas por muchos amantes del 
ajedrez de todo el mundo”.

Finalmente, Navarro afirmó que 
desde el Municipio “vamos a seguir 
apoyando al ajedrez para que siga cre-
ciendo y por medio de la disciplina se 
dé contención a cada vez más niños y 
niñas de Ushuaia”.

USHUAIA

Los cursos, jornadas y talleres brin-
dados alcanzan a todas las áreas del 
municipio, y se desarrollan en el mar-
co del fortalecimiento de los servicios 
que prestan los y las trabajadoras a los 
vecinos. Las mismas se desarrollan de 
forma constante y organizada, tal como 
las capacitaciones en torno a la Ley Mi-
caela, los procedimientos administrati-
vos, la redacción y uso de Tics,  Seguri-
dad e Higiene, comunicación accesible 
entre otros. 

La subsecretaria municipal Gabriela 
Borre explicó que “recientemente se ha 
incorporado la capacitación en el uso 
de los fondos permanentes de la Mu-
nicipalidad, a los efectos de mejorar y 
optimizar internamente los procesos 
administrativos implementados”.

“Por otro lado, se está proyectando 
y gestionando la implementación  de la 
Ley Yolanda, la cual el municipio ha ad-
herido mediante la Ordenanza N° 5960 
y el Decreto Municipal  N° 1976/2021, 
acompañando esta iniciativa, con la 
sanción de la Ordenanza N° 5826 se ca-
pacitará sobre los procesos de expurgo 
en la documentación administrativa”, 
explicó Borre.

Desde la Subsecretaría de Gestión 

AVANZA EN EL PLAN DE PROFESIONALIZACIÓN 
DEL PERSONAL MUNICIPAL
La Municipalidad de Ushuaia sigue capacitando a las y los trabajadores, mediante el Plan de Capacitación vigente, con el objetivo de 
ampliar las distintas propuestas de formación destinadas a la profesionalización del personal.

Integral del Recurso Humano durante 
esta segunda etapa del año se conti-
nuará trabajando conjuntamente con 
instituciones públicas como privadas, 
como el instituto de idiomas Lighthou-
se y la Asociación Civil de Sordos de San 
Francisco, quienes siguen formando en 
Lengua de Señas Argentinas, asimismo 
con los convenios de cooperación con 

distintas universidades, los cuales per-
miten que las y los empleados tengan 
aún más oferta académica.

Por otro lado, se está desarrollando 
el programa de pasantías no rentadas 

con la institución TECLAB y próxima-
mente con estudiantes del Colegio Pro-
vincial Jose Martí, quienes tendrán su 
primer acercamiento a las experiencias 
del trabajo.

USHUAIA
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INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA 
LA SUPERCOPA “VORTEX”

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Gestión Ciuda-
dana, invita a la  Supercopa “Vortex”, 
la cual da continuidad a eventos simi-
lares que se han desarrollado como la 
Superliga RGA de deportes electró-
nicos; Gamerpalooza; y la Copa 100 
años de Río Grande. 

Estas competencias se dan en el 
marco del Programa Municipal de 
Deportes Electrónicos que se puso 
en marcha con el fin de captar la de-
manda creciente de tantos jóvenes, 
quienes pedían expandir las oportu-
nidades que existen actualmente al-
rededor de esta disciplina. 

La Supercopa “Vortex” tendrá al-
cance patagónico, convocando a 
jugadores de toda la región, con el 
propósito de federalizar los depor-
tes electrónicos desde el lugar más 
austral del país. Se desarrollará con 3 
juegos diferentes: League of Legends; 
Rocket League; y Valorant; y partici-
parán más de 400 jugadores divididos 
en 96 equipos. 

Está destinada a mayores de 18 
años (quienes tengan entre 14 y 18 
podrán participar con autorización 
de sus tutores); residentes actuales 
de la Patagonia Argentina; que deben 
contar con una cuenta única de jue-
go por cada jugador (Consola – PC ‘ 

Stream – Epic Games, Riot Games’). 
Las y los interesados en conocer 

las bases y condiciones e inscribirse, 
podrán hacerlo a través de https://
esports.riogrande.gob.ar/, tenien-
do tiempo hasta el viernes 23 de sep-
tiembre. Cabe destacar que el 24 de 
septiembre, será la presentación y el 
sorteo de fixture; y que el 15 de octu-
bre será la semifinal y el 16 la final, de 
manera presencial en el polideportivo 
“Carlos Margalot”.

Las Secretarías de Salud y de la Mu-
jer, Género y Diversidad municipales, 
mantuvieron una reunión con funcio-
narias nacionales en el marco de la pre-
sentación de los nuevos lineamientos 
de la Organización Mundial de la Salud, 
acerca de la interrupción voluntaria del 
embarazo.

El encuentro se concretó con la pre-
sencia de la Directora del Programa Na-
cional de Salud Sexual y Reproductiva del 
Ministerio de Salud de la Nación, Valeria 
Isla y su Equipo Interdisciplinario confor-
mado por Celeste Benetti y Mariana Vás-
quez del Plan Nacional de Embarazo No 
Intencional en la Adolescencia (ENIA).

Allí se abordó el nuevo marco con-
ceptual de atención en la interrupción 
voluntaria del embarazo, el cual hace 
hincapié en generar un entorno propi-

ARTICULAN NUEVOS 
LINEAMIENTOS DE IVE 

cio para preservar derechos y accesibi-
lidad, así como una adecuada atención 
y acompañamiento post interrupción. 
A esto se sumó la actualización de los 
esquemas de medicación indicados. 

En este sentido, se trató el tema de 
cómo la atención Municipal aborda es-
tas situaciones, así como también las 
dificultades que se suelen presentar 
para articular ciertas acciones, desta-
cando la predisposición Municipal por 
seguir avanzando en la temática. 

Entre otras cuestiones se planteó la 
necesidad de ampliar redes de trabajo 
en los distintos niveles de atención y 
competencias municipales, de gobier-
no y del ámbito privado, para poder ga-
rantizar el derecho a la Ley de Acceso a 
la Interrupción Voluntaria del Embara-
zo (IVE), 27.610 y el Plan Nacional 1000 

LÍNEA GRATUITA DE 
ACOMPAÑAMIENTO EN 
SALUD MENTAL

La Dirección General de Salud 
Mental y Adicciones del Municipio 
informa a la comunidad que el Go-
bierno Nacional puso a disposición 
de los vecinos y las vecinas una nue-
va línea telefónica, totalmente gra-
tuita, para la orientación y el apoyo 
en la urgencia de Salud Mental. 

Esta línea que funciona las 24 
horas, los 365 días del año, es  0800 

999 0091. De esta manera, se afianza 
la escucha y el apoyo a personas que 
puedan estar atravesando una situa-
ción de vulnerabilidad. 

Recordá que si necesitás ayuda 
para vos o para alguien cercano, po-
dés acercarte a la Dirección General 
de Salud Mental y Adicciones que 
está ubicada en Isla de los Estados 
1195.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDERÍO GRANDE

días, Ley 27611.
Es así que el Municipio, acordó se-

guir trabajando de manera articulada 
junto al Gobierno Nacional, para con-

cretar líneas directas de trabajo que fa-
vorezcan el acceso integral a la salud se-
xual reproductiva y no reproductiva en 
nuestra ciudad.
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La Feria Oshovia es un exitoso espa-
cio que recorre diferentes vertientes del 
arte, con acento en la producción local 
de literatura. Este año va por su terce-
ra edición. En diálogo con Federico 
Marcel, uno de los gestores, expresó su 
fuerte entusiasmo.

Al respecto, señaló que: “No damos 
abasto con la fascinación que nos gene-
ran los niveles de productividad y be-
lleza que tienen los artistas fueguinos. 
Cuanto más invitamos, cuanto más se 
abre, más joyas aparecen. Estamos ver-
daderamente encantados”.

Con el fin del invierno y la llegada 
de mejores condiciones climáticas, los 
organizadores están pensando en apro-
vechar los espacios que permite la casa 
Krund, ampliando la capacidad hacia 
la parte exterior, con lo cual se podría 
albergar a unos 40 o 50 feriantes de la 
nómina que actualmente manejan.

“Planeamos quedarnos ahí, los 
chicos nos siguen brindando el apo-
yo y el espacio” adelantó Federico en 
referencia a Krund, la antigua casa de 
chapa donde funciona la cervecería. El 
público accede a libros, lecturas, radio, 
música, objetos culturales, además 

LA FERIA OSHOVIA YA VA POR SU TERCERA EDICIÓN 
En la cervecería Krund se realiza la tercera edición de la feria de diseño, libros y objetos culturales. Federico Marcel, uno de los 
impulsores del espacio cultural y social, reconoció su satisfacción por el resultado y adelantó novedades para los próximos encuentros.

de tomar una cerveza o un café. Eso 
hace “que la gente se quede un ratito 
más dando una vuelta y eso genera 
un buen clima, un lubricante social 
importante que creo que mejora mu-
chísimo la estadía del público en la 
feria” agregó.

El acento de Oshovia siempre es-

tuvo puesto en lo que Marcel llama “la 
noción de diseño del libro, un espacio 
de encuentros, un espacio de feria y 
también un espacio para potenciar 
otros trabajos”. En ese sentido men-
cionó el surgimiento de novedosas 
colaboraciones entre artistas con un 
perfil “transgeneracional, de artistas 
más jóvenes con otros un poco más 
consagrados, para compartir sus expe-

riencias”.
Adelantó que, para la próxima fe-

ria, la cuarta, están organizando junto 
a la artista y docente Mónica Alvarado, 
que alumnos de los años avanzados del 
colegio Polivalente, donde ella ejerce, 
“puedan ver de primera mano cómo es 
el circuito cultural, que no solamente se 
basa en la producción, sino en la comer-
cialización de lo que se gesta. Queremos 
que esas primeras experiencias también 
estén presentes para la juventud. Y, ade-
más, atraer a un público más joven con 
una propuesta artística que hable a las 
nuevas generaciones en ese código tam-
bién”.

Reconociendo su explícita preferen-
cia por los libros, Federico identificó al 
stand de literatura como imprescindi-
ble a lo largo de las distintas ediciones 
de Oshovia: “La literatura tiene que 
estar presente porque es parte funda-
mental y porque tenemos muy grandes 
escritores”, entre los que enumeró a 
Carlos Zampatti, Cynthia Cordi y Alicia 
Lazaroni, así como a Alicia Casas, una 
encuadernadora que utiliza métodos 
medievales, Luna del Valle y el fotógra-
fo Gustavo Groh, con una selección de 
remeras basadas en la figura de Simón 
Radowitzky.

EL MUNICIPIO RECONOCIÓ A 
FAMILIAS DE LA INDUSTRIA 
FORESTAL Y MINERA

En el marco del 50 aniversario, el In-
tendente Daniel Harrington junto a inte-
grantes de la gestión municipal llevaron 
adelante un agasajo a productores fo-
restales, mineros, entidades vinculadas, 
Ciefap, Dirección de Bosques, Ingenie-
ros, técnicos Forestales y Carpinterías 
en reconocimiento a su trayectoria y 
apuesta en la historia de la ciudad me-
diterránea.

Durante la jornada, se compartieron 
distintas anécdotas y relatos que tuvie-
ron como punto principal el desarrollo 
de la ciudad a lo largo de los años. Se des-
tacó, además, el trabajo de las mujeres 
emprendedoras y trabajadoras, como 
así también el recambio generacional a 
través del que, con el paso de las déca-

das, las familias de estos sectores han 
podido sostener el legado productivo.

A la hora de entregar los recono-
cimientos, el intendente Harrington 
propuso continuar avanzando en la 
consolidación de los esquemas pro-
ductivos que tienen que ver con es-
tos sectores ya que pertenecen a “las 
principales actividades económicas 
de nuestra ciudad” y, en esa línea, que 
Tolhuin pueda ser “una ciudad pro-
ductiva y turística”.

“Gracias a su aporte a nuestra co-
munidad, ustedes abrieron los ca-
minos para el desarrollo”, expresó el 
mandatario municipal a los y las re-
presentantes del sector de la foresto 
industria y minería de Tolhuin.

TOLHUIN

USHUAIA
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Sebastián Puig Ubios, director del 
Instituto Superior Terra Nova, una de 
las instituciones de educación experi-
mental de la ciudad de Ushuaia, des-
tacó las jornadas que desarrollaron 
las escuelas. Estudiantes, docentes, 
familiares y público en general disfru-
taron de las realizaciones en pintura, 
teatro, danza, música y poesía.

Tanto en el foyer de la Casa de la 
Cultura, como en la sala Niní Mar-
shall, tuvieron lugar actividades y 
muestras de todas las escuelas experi-
mentales del ámbito provincial y mu-
nicipal. Puig marcó el origen de estos 
encuentros “en 2019 cuando hicimos 
un encuentro similar el 11 de sep-
tiembre. Ahí nos encontramos todas 
las escuelas experimentales, tanto 
municipales como provinciales, para 
compartir con las familias lo que to-
dos los días hacemos con los chicos, 
música, poesía, danza, teatro”.

Este año, con el regreso de la pre-
sencialidad después de dos años de 
pandemia, la secretaria de Cultura y 
Educación, Belén Molina, brindó el 
espacio para poder llevar adelante un 
nuevo encuentro.

En la oportunidad, destacó la ex-
posición de pinturas en óleo y témpe-
ra “que los chicos hacen normalmente 
todos los días. Fue una atracción para 
que las familias pudieran visitar”. 
Puig mencionó que son importantes 
también las fiestas finales de fin de 
curso, donde las familias acompañan, 
“pero esto era encontrarnos todas las 
escuelas experimentales lo que se tra-
baja a diario, el arte como transver-
sal a todo el desarrollo curricular es 
lo que se compartió, obras de teatro, 

tanto de nivel secundario como pri-
mario que se trabajan durante el año, 
música, danzas, poesía”.

Las escuelas experimentales se re-
ferencian en el concepto de Innova-
ción educativa, materia sobre la cual 
las Ciencias de la Educación se ocu-
pan desde hace muchos años. “Tierra 
del Fuego es pionera en haber acom-
pañado esta propuesta. Siempre he-
mos defendido que sean públicas de 
gestión estatal, no estamos en contra 
de la educación privada, pero de-
cimos que de esta manera todas las 
familias pueden acceder a esta pro-
puesta” definió Sebastián Puig.

El directivo también informó que 
Tierra del Fuego es la única provincia 
en el país que cuenta con al menos 
una escuela experimental en todas 
sus ciudades. “Escuelas experimen-
tales son once en total, incluido el 
Instituto Terra Nova, que forma a los 
maestros, jardín maternal, una es-
cuela municipal en Tolhuin, una en 
Río Grande y seis en Ushuaia y el de-
partamento Bandurria que es nues-
tra escuelita especial”. 

Cabe señalar que el año próximo 
se cumplirán treinta años de esta 
propuesta “que las familias de Tierra 
del Fuego han acompañado” dijo.

Describió que en la ciudad de 
Ushuaia, la educación experimen-
tal se imparte desde el propio jardín 
maternal municipal, que hasta que 
tenga su propio edificio funciona en 
la escuela Las Lengas, nivel inicial, 
primario y secundario, y el Instituto 
de educación superior Terra Nova 
que ofrece dos profesorados, de nivel 
inicial y de nivel primario: “El Insti-

tuto depende de la Municipalidad 
de Ushuaia, con títulos de alcance 
nacional, quien estudie en nuestra 
institución no necesariamente tiene 
que trabajar en una escuela experi-
mental, sino que el título lo habilita a 
trabajar en nivel inicial y primario en 
cualquier escuela del país” explicó.

Enfatizó Puig que las escuelas 
experimentales en Tierra del Fuego 
son totalmente gratuitas, y cada año 
se conforman listas de espera para 
participar del sorteo que habilite el 
ingreso: “Aprovecho la oportunidad 
para decir a las familias que se acer-

quen porque el lunes 19 comienza la 
inscripción, en la escuela experimen-
tal Las Lengas, en Chubut y Santa 
Cruz”, para el ciclo lectivo 2023.

El director del Terra Nova concluyó 
con su apreciación de que, en cual-
quier escuela y con la modalidad que 
tenga, “la familia es una pata funda-
mental. En nuestras escuelas, más 
aún. Tiene que haber un acompaña-
miento y lo traducimos en el traba-
jo diario con los chicos, jornadas de 
cooperadora, jornadas de limpieza. 
La familia es fundamental” señaló fi-
nalmente.

LAS ESCUELAS EXPERIMENTALES MOSTRARON SU TRABAJO 
En la Casa de la Cultura, estudiantes de escuelas experimentales de la ciudad compartieron con familiares y público en general, las 
labores artísticas que realizan a diario. 

DÍA DEL MAESTRO
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PISTA DE HIELO: EL ANHELO DE TECHARLA ES POSIBLE
Guillermo Navarro, presidente del Instituto Municipal de Deportes de Ushuaia, en dialogo con FM Master´s, consideró seriamente esta 
posibilidad. Si se concreta el techado, puede haber un importante crecimiento en actividades como hockey o patinaje sobre hielo.

Guillermo Navarro, entrevistado por 
FM Master’s, se refirió al fin de la tem-
porada de invierno y al ansiado proyec-
to de techar la pista de patinaje sobre 
hielo de Ushuaia. “Cuando uno desea 
tanto algo, en algún momento va a ocu-
rrir”, expresó el funcionario.

Definitivamente es una iniciativa 
que todos ansían. De concretarse sig-
nificará un enorme mejoramiento para 

actividades como hockey y patinaje 
sobre hielo. En este sentido, remarcó 
que “hay muchos actores involucra-
dos, entre el hockey sobre hielo y el pa-
tín han tenido un crecimiento impre-
sionante, lo vimos en los dos torneos 
de hockey que se llevaron adelante 
con una gran participación vecinal 
acompañando a la actividad”. 

A raíz de las condiciones climáti-

TOLHUIN Y RÍO GRANDE 
TENDRÁN SUS CENTROS DE 
DESARROLLO INFANTIL

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, rubricó los 
contratos para la construcción de los 
Centros de Desarrollo Infantil para la 
ciudad de Río Grande y la ciudad de 
Tolhuin, a través de un trabajo articu-
lado con el Gobierno nacional.

Al respecto, Castillo precisó que 
“este contrato da el inicio a las obras, 
es la primera etapa de esta política de 
cuidados que vienen de un acuerdo 
con el Ministerio de Desarrollo Social 
y el de Obras Públicas de la Nación 
con el Gobierno provincial, a través 
del Ministerio de Desarrollo Humano, 
y nos permite construir dos espacios 
de cuidado con salas desde los 45 días 
hasta la sala de 4”. 

“En Río Grande el Centro estará en 
el barrio Arraigo de la zona de la Mar-
gen Sur y en Tolhuin estará en el barrio 
Provincias Unidas, con el objetivo de 
descentralizar los servicios del Estado 
Provincial, acercándolos a las distin-
tas zonas de las ciudades. De esta ma-

cas, el domingo pasado fue el último 
día de actividad en la pista.

Navarro consignó que, cuando pasó 
por Ushuaia el director de cine que se 
encuentra rodando un documental so-
bre calentamiento global “él decía que 
cree que en los próximos años va a ser 
muy difícil hacer hockey sobre hielo en 
espacios naturales” precisamente en 
virtud de la condición que con su pelí-
cula denuncia. 

“En algún momento tiene que ocu-
rrir” se esperanzó el presidente del 
Instituto. La base para semejante ini-
ciativa ya está dad mediante una orde-
nanza y señaló también que existe un 
número de cuenta a tal fin. 

Su optimismo también está vincu-
lado con su intercambio con gente de 
la Federación de estos deportes inver-
nales, a quienes “les pedimos que nos 

ayuden también a traer recursos de otros 
lugares del país, como de Buenos Aires”. 
Navarro informó que la pista fue utili-
zada en este invierno “por mexicanos, 
brasileños, mucha gente que le gusta el 
hockey sobre hielo y no tiene la posibi-
lidad de hacerlo en su lugar de origen y 
vienen a patinar a esta pista, que es la 
única homologada en Sudamérica”.

“Todos esperamos lo mismo, hay que 
seguir trabajando” exhortó finalmente 
Gustavo Navarro frente a un proyecto 
que ve posible de instrumentar. “Todos 
estamos deseosos de que ocurra y en al-
gún momento va a pasar. Hay que seguir 
convenciendo para que entiendan que, 
si logramos techar esta pista, el hockey y 
el patín van a tener un crecimiento im-
presionante” concluyó esperanzado el 
funcionario municipal a cargo del área 
de Deporte.

nera, en la geografía de Tolhuin -por 
ejemplo- queda distante al campo de 
doma, entonces se colocará en ese lu-
gar estratégico”, amplió Castillo.

“Es una política de crecimiento, de 
acompañamiento a la infancia y a las 
familias y es una apuesta fuerte, que 
continuará también en Ushuaia y es-
peramos estar firmando los inicios de 
obra y en un plazo muy corto, porque 
se construye en 8 meses”, destacó.

La Ministra agregó que la concre-
ción de estos CDI en la provincia “es 
un trabajo articulado desde los Minis-
terios de Desarrollo Social y de Obras 
Públicas de Nación, que han hecho 
prototipos de espacios para cuidado 
de la infancia, y que particularmente 
en Tierra del Fuego han sido modifi-
cadas por las condiciones climáticas, 
porque los espacios que eran abiertos 
pasen a ser cerrados para el juego, y en 
la particularidad de Ushuaia también 
han tenido modificaciones en función 
de la condición sísmica”, ejemplificó.

USHUAIA

PROVINCIALES
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Este domingo se realizó el Acto de 
Clausura de la primera edición de los 
Juegos de la Integración Patagónica. 
Estuvieron presentes el secretario de 
Deportes y Juventudes, Carlos Turdó, y 
los subsecretarios Gabriel Coto y Pablo 

39 MEDALLAS PARA LA DELEGACIÓN FUEGUINA
Las delegaciones deportivas se despidieron de Santa Rosa este lunes por la mañana, Tierra del Fuego concluyó su participación con 
un total de 39 medallas: diez de oro, catorce de plata y quince de bronce.

DEPORTES

Pereira, acompañando a las máximas 
autoridades de las provincias de Neu-
quén, Río Negro, Santa Cruz, Chubut y 
La Pampa. 

El acto incluyó la entrega de dis-
tintivos para los jueces y referentes de 

cada una de las comisiones técnicas 
que elaboraron desde los reglamentos 
hasta los fixtures de cada una de las 
disciplinas. Y además, se dio a conocer 
que la segunda edición de los juegos 
será en la provincia de Chubut.

El Secretario Carlos Turdó celebró 
la muy buena actuación de los chicos 
y chicas fueguinas, y los excelentes lo-
gros conseguidos durante todo el fin de 
semana deportivo. Además, destacó el 
compromiso y acompañamiento de en-
trenadores y entrenadoras, cuerpos téc-
nicos y agradeció especialmente el apo-
yo de las familias de los y las atletas. A su 
vez, remarcó el compromiso de trabajo 
del personal de la Secretaría que tuvo a 
cargo la logística, traslado y asistencia 
permanente de la delegación. 

Respecto a la jornada final de los Jue-
gos de la Integración, en  Taekwondo se 
llevó a cabo la modalidad de luchas por 
equipos, y el conjunto de Tierra del Fue-
go logró quedarse con el primer puesto 
del torneo.

El equipo fueguino estuvo integrado 
por Martino Donati, Santino Molinas y 
Dylan Poblete, y en la instancia de se-
mifinales, los chicos vencieron al repre-
sentativo de La Pampa, mientras que en 
la llave definitiva, derrotaron a Rio Ne-
gro (39-25).

Por otra parte, en el último día de 
competencia, se disputaron las últimas 
rondas de Tiro con Arco y la clasificación 
final indicó que en la categoría Sub-15 
femenina, la fueguina Shania Morane 
fue la mejor de todas y se adjudicó la 
medalla de oro, siendo la tiradora más 
destacada. En la clasificación por equi-
pos, la propia Shania Morane, junto a 
Dimas Van Aert, lograron un valioso ter-
cer puesto y la medalla de bronce.

Mientras que el equipo fueguino de 
Tenis de Mesa, logró una medalla más 
y cerró su participación con el tercer 
puesto que consiguió la dupla integra-
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CHARLA ‘MALVINAS, NUESTRA 
JURISDICCIÓN. UNA MIRADA 
FUEGUINA’ 

El doctor Daniel Cesari Hernán-
dez, actual Juez de Instrucción Nº 1 
del Distrito Judicial Norte, brindará 
la conferencia “Malvinas, nuestra ju-
risdicción, una mirada fueguina” este 
miércoles 14 de septiembre en el salón 
del IPRA de Río Grande. Será desde 
las 15 horas, abierta, libre y dirigida a 
todo público.

La iniciativa cuenta con apoyo del 
Centro de Veteranos de Guerra y la Se-
cretaría de Malvinas, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur y Relaciones Interna-
cionales de la provincia, al igual que el 
Colegio de Abogados Río Grande.

La charla será de carácter jurídico 
y académico y se abordarán los funda-
mentos históricos, jurídicos y geográ-
ficos del derecho soberano argentino 
sobre los tras archipiélagos: Malvinas, 
Georgias y Sandwich del Sur.

La charla del Dr. Daniel Cesari Her-
nández, se enmarca en la conmemo-
ración de los 40 años de la Gesta de 

PROVINCIALES

Malvinas y fue declarada de interés 
académico por el Decano de la Facul-
tad de Derecho y Ciencias Sociales de 
la Universidad de La Plata.

La intención de replicar la charla 
en Tierra del Fuego, particularmente 
en Río Grande como Capital de la Vi-
gilia por Malvinas, daría inicio a una 
recorrida con la iniciativa por distintas 
ciudades del país. 

El Dr. Hernández señaló que la 
conferencia está vertebrada en tres 
ejes: La historia en materia de usurpa-
ción de parte de Reino Unido, primero 
en la época bajo el dominio del reino 
de España y posteriormente cuando 
ingresan al patrimonio soberano de la 
República Argentina, como nuevo Es-
tado consolidado.

Al final de la exposición, se hará 
una Proclama al gobierno británico 
que quedará disponible para la firma 
de todo aquel ciudadano que quiera 
adherir.

da por Mariano Torres y María Luz As-
cencio, quienes se colgaron la meda-
lla de bronce en la modalidad “dobles 
mixto”.

En la premiación final recibieron 
sus medallas el dueto compuesto por 
Franco Elgueta y el mismo Mariano 
Torres que también se quedaron con 
la de bronce.

El domingo, los atletas de levan-
tamiento olímpico sumaron dos me-
dallas más: en la categoría de hasta 
64 kg mujeres, Florencia Ríos logró 
la medalla de plata y el oro fue para 
Thiago Martínez que compitió en 81 
kg varones.

Los logros de los atletas fueguinos 
mencionados, se suman a las obteni-
das en la segunda jornada de compe-
tencias del pasado sábado que fueron 
las siguientes: Sayra Odiante (medalla 
de oro), Morena Genovese (medalla 
de plata) y Esteban Amarilla (medalla 
de oro).

En la disciplina de gimnasia artís-

tica: la medalla de oro fue para Analía 
Ruston en suelo, quien además logró 
el segundo puesto tanto en barras asi-
métricas como en salto, sumando dos 
medallas de plata. En la rama mas-
culina, Antuan Díaz Paladea alcanzó 
el bronce en suelo. En la modalidad 
gimnasia artística individual tanto 
Ruston como Díaz Paladea lograron 
el segundo y tercer puesto respectiva-
mente.

Por último en equipos los fuegui-
nos cosecharon dos medallas más: la 
de plata para Analia Ruston y Victoria 
Stronatti y la de bronce para Mateo 
Aguilar y Antuan Díaz Paladea.

En tenis, los representantes fue-
guinos quedaron ubicados en el 
cuarto puesto general, aunque por la 
modalidad de premiación Tierra del 
Fuego alcanzó el tercer puesto, en la 
categoría de single masculino con el 
jugador Lucio Lapadula. Los fuegui-
nos lograron además el 3er. puesto en 
la categoría de dobles mixto, con la 

dupla conformada por Martina Casi-
miro e Ivan Coto Bersier.

Por su parte, el equipo fueguino de 
Badminton logró cerrar el torneo con 
una alegría reflejada en una medalla 
que obtuvo Milena Rivero, (medalla 
de bronce) la modalidad “single feme-
nino”. En tanto que hay que destacar 
el buen trabajo de la dupla integrada 
por Solange Piñeiro y Gonzalo Remol-
coy, quienes lucharon por la de bron-
ce pero no pudieron. Además cabe 
remarcar el cuarto puesto de la dupla 
femenina y de la dupla masculina.

Los fueguinos dejaron su huella en 
el Tenis de Mesa PCD de los Juegos de 
la Integración Patagónica, que ayer 
tuvo su jornada de cierre y premia-
ción. A los triunfos conseguidos en 
el final de la jornada del sábado, este 
domingo hay que sumarle la medalla 
de bronce de Iván Suigo que le agregó 
una más a su cuenta personal. 

En total fueron cinco medallas las 
obtenidas en estos juegos. Iván Sui-
go logró una de oro y una de bronce, 
mientras que Milagro Cárcamo se 
quedó con la de oro y Claudio Con-
dori consiguió la de bronce igual que 
Jennifer Galván.

En las últimas rondas de Tiro la rio-
grandense Lara Santa Cruz se impuso 
en su divisional y consiguió una valio-
sa medalla de oro, en tanto que Hugo 
García y Benjamín López, obtuvieron 
la medalla de plata en sus respectivas 
categorías. De esta manera, el equipo 
fueguino de Tiro con Arco PCD cerró 

su participación con tres medallas y un 
muy buen resultado general.

El equipo fueguino de Badminton 
PCD cerró su participación con una 
gran alegría entregada por los buenos 
resultados y las medallas. En lo que res-
pecta a la rama femenina, la fueguina 
Celeste Frem consiguió el triunfo en 
la final con la representante de Santa 
Cruz, y se colgó la medalla de oro en su 
cuello, en la modalidad “single femeni-
no”.

Mientras que en el “single mascu-
lino” el fueguino Nahuel Maza logro el 
triunfo en la final del torneo, venciendo 
en el tercer y decisivo set al represen-
tante de Rio Negro, y así se quedó con la 
medalla de oro.

Además Laura De Vito, obtuvo una 
valiosa medalla de plata, que completa 
las tres preseas que consiguió el equipo 
fueguino de Badminton PCD en estos 
Juegos de la Integración Patagónica. 

La jornada del sábado siguió entre-
gando medallas para la delegación de 
Tierra del Fuego, en este caso para el 
seleccionado fueguino de Lucha Olím-
pica, que en la segunda jornada de los 
Juegos de la Integración Patagónica, 
sumaron cuatro medallas. El luchador 
fueguino de mayor rendimiento fue 
Tobías Valdivia (70kg) quien obtuvo 
una valiosa medalla de plata. En tanto 
que Pablo Suarez (55kg), David Núñez 
(60kg) y Thiago Diaz (65kg), lograron 
colgarse la medalla de bronce en esta 
primera experiencia de los juegos pata-
gónicos.
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El alza de las cifras que mostró la 
región patagónica, la colocó además 
como la de mayor crecimiento inte-
ranual en sus envíos al exterior, con un 
alza del 62,6%, ya que a los porcentajes 
antes mencionados se agrega a la suba 
del 40,1% de Santa Cruz. En contrapar-
tida, Río Negro presentó una caída del 
13,6%.

En conjunto, la Patagonia exportó 
4.308 millones de dólares durante el pri-
mer semestre de 2022, lo que represen-
tó el 9,7% del total de las exportaciones 
del país. Los buenos registros tuvieron 
como principal soporte a las ventas de 
Combustibles y Energía, por un monto 
de u$s2.212 millones (el 51,2% del total 
exportado por la región y un aumento 
del 178,2% en comparación con los pri-
meros seis meses del año previo).

De acuerdo al informe, la región 
realizó además las mayores exporta-
ciones del complejo aluminio (88,5%) 
y una gran parte del complejo pesque-
ro (52,7%). Tuvo un papel sustancial el 
sector minero metalífero y litio, al cual 
la Patagonia aportó el 46,1%, con el 
58,1% de los despachos al exterior del 

TIERRA DEL FUEGO AUMENTÓ MÁS DE UN 
80% SUS EXPORTACIONES 
Junto a Neuquén (200%) y Chubut (86,6%), Tierra del Fuego AeIAS (87,4%) fueron las provincias que más aumentaron sus exportaciones 
en términos porcentuales durante el primer semestre del corriente año, según el último informe del Instituto Nacional de Estadísticas 
y Censos sobre el origen provincial de las exportaciones.

complejo oro y plata.
En segundo lugar se ubicó la re-

gión del noroeste argentino (NOA), 
que mostró un incremento interanual 
del 31,3%, liderada por las mejoras de 
La Rioja (51,6%), Jujuy (43,1%) y Salta 
(39,4%).

Luego se ubicaron las regio-
nes Pampeana (suba interanual del 
23,9%), Cuyo (14,9%) y, por último, 
la del Noreste (NEA) con un 9,8% de 
aumento en comparación con los pri-
meros seis meses del 2021.

Las exportaciones en Argentina al-
canzaron en el primer semestre el ré-
cord histórico de u$s44.377 millones, 
lo que significó un incremento inte-
ranual del 25,5% y del 12% respecto 
al 2011, año que había alcanzado el 
máximo valor hasta el momento.

Estos resultados le permitieron 
al país obtener en la primera mitad 
del año un superávit comercial de 
u$s3.093 millones, producto de la di-
ferencia entre los u$s44.377 millones 
de exportaciones y los  u$s41.284 mi-
llones de importaciones.

El Ministerio de Desarrollo Huma-
no de Tierra del Fuego AeIAS informa 
el cronograma de entrega de módulos 
alimentarios del mes de septiembre 
para titulares del plan RED SOL que no 
cuentan con Mesa Fueguina.

Al momento de la entrega los titula-
res del beneficio deberán: 

    • Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

    • Presentarse el día asignado según 
su último domicilio

    • Deberá asistir únicamente el ti-
tular del beneficio a fin de evitar el aglo-
meramiento de personas en los puntos 
de entrega

    • Si bien ya no es obligatorio el uso 
de tapabocas o barbijos, se sugiere en el 
momento de la entrega utilizarlo

Aquellos beneficiarios que sean Co-
vid-19 positivo o presenten síntomas 
compatibles se deberán comunicar a 
través de los siguientes teléfonos según 

CRONOGRAMA DE ENTREGA DE MÓDULOS ALIMENTARIOS 
su ciudad de residencia:

Río Grande: comunicarse vía 
WhatsApp  2964-476883 de lunes a 
viernes de 9 a 16hs

Tolhuin: comunicarse al teléfono 
2901 460707.

Ushuaia: comunicarse vía What-
sApp a los números 2901 656904 – 
2901585989 – 2901584234 

ENTREGA EN RÍO GRANDE
De 9:30 a 15:30 horas en los si-

guientes lugares y fechas: 
MARGEN SUR: SUM Cabo Peña 

(Yourka Nº 314). 22/09
CHACRA IV y alrededores: Club 

Garibaldi (Milton Robert Nº 3190). 
23/09

CENTRO, CHACRA 11, CHACRA 
13 y alrededores: Club San Martín 
(O´Higgins Nº 46). 21/09

ENTREGA EN TOLHUIN
Sede Casa de Gobierno (Santiago 

Rupatini Nº 285). 16/09 de 10 a 17 ho-
ras

ENTREGA EN USHUAIA
24 y 25 de septiembre de 12 a 16 

horas en los siguientes puntos de en-
trega: 

ZONA CENTRO, ECOLÓGICO y 
alrededores: Gimnasio Escuela Pro-
vincial N°16 “Dr. Arturo Mateo Bas” 

PROVINCIALES 

RED SOL

(Antonio Isorna N° 690). 
PIPO, MALVINAS, MONTE GALLI-

NERO y alrededores: Jardín de Infantes 
N° 20 “Lucerito de Fuego” (Bahía de los 
Renos N°3043)  

ANDORRA, SAN VICENTE, LA CAN-
TERA, 640 VIV y alrededores: Jardín de 
Infantes N° 24 “Valle de Andorra” (Valle 
de Andorra Sección O – Macizo 48)
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El Mercado Concentrador ofreció 
cortes de carne, frutas y verduras, pes-
cados y congelados, panificados dulces 
y salados, alimentos secos y artículos 
de limpieza. Por su parte, la Feria de 
Economía Social permitió más de 80 
emprendedores comercializar sus pro-
ductos a la comunidad, entre ellos ar-
tesanías, textiles, souvenirs, regalería y 
gastronomía.

El subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico Municipal, Gustavo Ventura 
realizo una cálculo de lo que sucedió el 
fin de semana. “Hubo un nivel de ventas 
que superó los 20 millones de pesos y en 
cuanto al flujo de gente, alrededor de 4 
mil personas visitaron los stands. Edi-
ción tras edición lo vamos superando, y 
esto habla de un momento social muy 
delicado donde hay ciertas cuestiones 
como las compras que son vistas por los 
vecinos buscando precios. Notamos que 
las ferias eran linkeadas a un estrato so-
cial más bajo y ayer vimos que vecinos 
y vecinas de todos los estratos sociales 
que pasaron y es muy importante que la 
política pública llevado adelante por el 
mercado concentrador y la feria de em-
prendedores pudo superar los niveles 
sociales”.

En el evento, tanto vendedores como 
compradores, pudieron disfrutar de 
distintos espectáculos. “Se vivió un mo-
mento muy grato con la participación 
de la Banda de Música de la Armada, 
más el chocolate caliente que se repartía 
entre los presentes, genero un ambiente 
de distención muy necesario así que el 
resumen es sumamente positivo. Veo al 
mercado concentrador como una polí-
tica de estado consolidada, muy a la par 
de la Tarjeta Mas U”, remarcó el funcio-
nario municipal.

Ventura remarco que se consolidó 
“un paseo de compras” y apuntó a los 
comentarios de la Cámara de Comer-
cio que “se sintió incomodo con estos 
espacios. Estas ferias están en distintos 
puntos del mundo y conviven con otros 
tipos de actividad. Todo lo que paso 
adentro, tanto emprendedores como los 
empresarios locales están registrados y 
algunos son parte de la Cámara, pagan 
sus monotributo, pagan sus empresas, 
no es un espacio donde no está Broma-
tología o se trabaje en negro. Yo perso-

NUEVA JORNADA DEL MERCADO 
CONCENTRADOR Y ECONOMÍA SOCIAL
El Mercado Concentrador y la Feria de Economía Social del Fin del Mundo “Emprendiendo el Futuro” de la Municipalidad de Ushuaia 
llevaron adelante una nueva jornada de ventas durante este sábado 10 y domingo 11 de septiembre, en el gimnasio de la Base Naval 
Ushuaia de la Armada Argentina.

MUNICIPALES

nalmente vigilo todo eso, se cumple 
con los requerimientos del estado y 
del entramado comercial para poder 
funcionar”.

“Así que creo que estos espacios 
pueden convivir ya que son sanos para 
la economía de la ciudad y se vinculan 
con el turismo porque ayer hubo un 
alto flujo de turistas que recorrieron 
y compraron objetos como cuchillos 
de plata o algún souvenir. Entonces 
en vez de verlo como una amenaza al 
comercio, yo lo veo como algo com-
plementario y podríamos funcionar 
juntos y generar más sinergia en la 
economía local de la que hay ahora. 
Me parece que generamos en nuestra 
ciudad un centro económico muy po-
pular y serio que dan como resultado 
divisas muy importantes”, aseveró.

“Voy a pelear siempre por buscar 
puntos de encuentros donde los dis-
tintos tipos de economía no compitan 
sino que se retroalimenten y hagan 
crecer a nuestra ciudad con una dis-
tribución más equitativas. Buscamos 
una sociedad más justa en algunas 
cuestiones”, sostuvo finalmente.
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El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

CONVENIO PARA MEJORAR 
LA CALIDAD DE ATENCIÓN A 
PACIENTES CON TRAUMAS

La ministra de Salud de la Provincia, 
Judit Di Giglio firmó un convenio con 
autoridades de la Fundación Trauma 
para implementar el Programa Trauma. 
El mismo permitirá investigar sobre la 
enfermedad trauma y tomar conductas 
preventivas para disminuir el impacto 
de la enfermedad.

El Presidente de Fundación Trauma, 
Jorge Neira aseguró que “la implemen-
tación de dicho Programa en los hospi-
tales de referencia, junto al Sistema de 
Emergencias de la Provincia, permitirá 
medir el impacto de las lesiones físicas 
con el fin de diseñar intervenciones 
para una mejor la calidad de la atención 
del paciente traumatizado y diseñar es-
trategias de prevención basadas en in-
formación local”.

“Estamos muy agradecidos a la Mi-
nistra porque esto es un punto de in-
flexión que nos sirve como experiencia 
y a la Provincia como un modelo de ges-
tión” aseguró.

USHUAIA REGISTRÓ DOS CASOS 
POSITIVOS DE COVID

A partir del 5 de junio, el Ministerio 
de Salud de la Nación en consenso con 
el resto de las jurisdicciones avanzó en 
una nueva estrategia de vigilancia de 
infecciones respiratorias agudas como 
COVID-19, Influenza y otros virus respi-
ratorios. 

A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades de 
Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) la 
vigilancia de casos ambulatorios y a la 
vez continúa la vigilancia de casos graves 
de Covid-19 (internados y fallecidos), in-
activándose la vigilancia de casos sospe-
chosos en general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación 
por PCR de COVID, Influenza A y B.

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (internados 
y fallecidos) siguen informándose en su 
totalidad en todos los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia 
y su evolución correspondiente a la tri-
gesimosexta semana epidemiológica de 
2022. Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cuidados 
para evitar contagios. Esto incluye espe-

De esta manera, “favorece la posi-
bilidad de establecer herramientas de 
gestión para no solamente mejorar la 
calidad de atención del paciente trau-
matizado sino para prevenir los hechos 
previsibles o prevenibles”.

Por su parte, el Director Provincial 
de Redes Asistenciales Zona Norte, 
Eduardo Serra, manifestó que “esta-
mos dando un gran salto de calidad 
en la atención prehospitalaria y en la 
enfermedad trauma a nivel provincial, 
este convenio abarca dos aristas muy 
importantes, una es la capacitación; y 
otra es favorecer y ayudar a la recopi-
lación de datos para poder tomar me-
didas preventivas para disminuir esta 
enfermedad”.

Finalmente, manifestó que “a par-
tir de ahora vamos a estar totalmente 
preparados para recibir pacientes ante 
una eventualidad, lo importante es que 
no pase, que trabajemos en la preven-
ción”.

cialmente completar el esquema de vacu-
nación y ventilar los ambientes. También 
se recomienda utilizar barbijo en lugares 
cerrados, lavarse regularmente las manos, 
desinfectar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo momento los 
protocolos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de sínto-
mas se solicita acercarse a un dispositivo 
de testeo para realizarse el hisopado, y en 
caso de emergencia llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos repor-
tados desde el inicio de la pandemia.

En cuanto a los resultados de las jorna-
das de hisopados que el Ministerio de Sa-
lud viene realizando en toda la provincia, 
del 4 al 10 de septiembre se detectaron 2 
nuevos casos de Covid-19 en Ushuaia, nin-
guno en Río Grande y ninguno en Tolhuin.

En cuanto a internación, en la actua-
lidad hay 2 pacientes internados en sala 
general por Covid-19 en Río Grande y un 
paciente en UTI en Río Grande.

En cuanto al Plan de Vacunación que 
se está llevando adelante, la Provincia ha 
recibido 458.373 dosis de vacunas. Ya han 
sido aplicadas 404.921; 158.050 personas 
recibieron la primera dosis de las cuales 
146.864 completaron esquema con la se-
gunda dosis. Asimismo se aplicaron 8.636 
dosis adicionales, 343 vacunas de aplica-
ción única y 91.028 dosis de refuerzo. (Da-
tos del Monitor Público de Vacunación ac-
tualizados al día 9 de septiembre).

MINISTERIO DE SALUD PANDEMIA
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La distinción de la tv pública ja-
ponesa, llevada a cabo por un jurado 
internacional, se concede a produc-
ciones cuyos “logros originales y más 
destacados en la ciencia y la tecnolo-
gía, son reconocidos por haber avan-
zado las fronteras del conocimiento, 
y servido a la causa de la paz y la pros-
peridad de la humanidad”. La gala de 
premiación se realizará el próximo 4 
de noviembre en la ciudad de Tokio.

“El Japan Prize es un premio que 
entrega la TV Pública de Japón y es 
algo así como el “Oscar” de los con-
tenidos audiovisuales educativos, ya 
que compiten contenidos de todo 
el mundo. En 2019 lo ganamos con 
la serie Misterios Submarinos. ¡Hoy, 
junto a otros nueves producciones 
de todo el mundo, estamos de nuevo 
nominados con No Binario produc-
ción que hicimos en conjunto con el 
Canal Encuentro, por lo que estamos 
muy felices!” destacó el Lic. Juan Pa-
blo Lattanzi quien fue Productor Ge-
neral del Proyecto.

“No Binario” es una serie docu-

LA SERIE “NO BINARIO” ES CANDIDATA AL PREMIO 
INTERNACIONAL ‘JAPAN PRIZE’
La serie documental “No Binario” coproducida por la Dirección de Producción Audiovisual (DPA) de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur y el Canal Encuentro fue nominada al premio ‘Japan Prize’ que otorga la NHK WORLD-
JAPAN, uno de los galardones más importantes del mundo a la televisión cultural educativa.

mental que cuenta desde Tierra del 
Fuego diversas historias sobre la lu-
cha por la igualdad de derechos de 
los colectivos LGBTIQ+, conducida 
por Carolina Unrein, una joven escri-
tora, actriz, modelo y activista trans 
quien trabaja sobre temáticas de di-
versidad de género.

La serie fue codirigida por Ludmi-
la Rogel y Guido de Paula, producida 
por Juan Pablo Lattanzi, Silvana Jal-
dín Villarroel, Ezequiel Méndez Co-
ria; José Pera en sonido, Haron Aillon 
en asistencia de fotografía, Fabio Pa-
llero en edición y, asimismo, la estu-
diante de la Licenciatura en Medios 
Audiovisuales: Candelaria Giménez 
participó como asistente de edición.

Cabe destacar que la iniciativa 
trasciende ya que conecta el trabajo 
académico de la Universidad con las 
problemáticas sociales del territorio 
y logra destacar la importante prio-
ridad que se le otorga a los colectivos 
LGBTIQ+ desde la provincia de Tierra 
del Fuego.

UNTDF

El representante del Partido Ciuda-
danos Raúl von der Thusen se refirió a 
la Minuta de Comunicación emitida 
desde la institución señalando que 
“en nuestro espacio consideramos im-
portante, teniendo en cuenta el cam-
bio de paradigma laboral y educativo, 
la inclusión de una temática como lo 
es la educación financiera. Esta sería 
una herramienta de gran utilidad para 
los jóvenes, que al salir del secundario 
deben enfrentarse a desafíos como la 
búsqueda de empleo, optando mu-
chas veces por la creación de empren-
dimientos y proyectos autogestivos”.

VON DER THUSEN PROPONE “EDUCACIÓN FINANCIERA” 
EN COLEGIOS SECUNDARIOS
El Presidente del Concejo Deliberante, concejal Raúl von der Thusen, presentó un Proyecto de Comunicación a la Legislatura 
Provincial en el cual propone la inclusión de “Educación Financiera” a la currícula escolar del nivel secundario.

En este sentido agregó que “esta 
materia, en caso de aplicarse, va a 
orientar a los jóvenes para aprender 
a administrar y cuidar su dinero, 
prever y planificar el futuro, como 
así también mantenerse informado 
acerca de los asuntos financieros.

Asimismo el edil sostuvo que 
“sabemos que el mercado laboral 
va evolucionando, lo cual provoca 
que muchos jóvenes queden fuera. 
Por eso proponemos esta iniciativa, 
ya que las habilidades financieras 
les servirán no solo para empren-
der proyectos laborales, sino tam-

RÍO GRANDE

bién para la vida cotidiana”.
La iniciativa del edil propone 

también la incorporación de cono-
cimientos como el manejo de nue-
vas tecnologías y otras herramientas 
que apunten a fortalecer las aptitu-
des de los jóvenes. Además, como el 
objetivo es que los estudiantes ten-
gan herramientas que les permitan 
conducir emprendimientos, la edu-
cación financiera se complementa-
rá con otros conocimientos como 

marketing, manejo de redes sociales, 
nociones básicas de programación o 
finanzas.

Para finalizar von der Thusen afir-
mó que “la juventud es un sector que 
históricamente fue postergado y es-
tigmatizado. Desde nuestro lugar he-
mos presentado diversos proyectos 
para promover su inclusión y forma-
ción. Creemos que esta iniciativa va a 
ser muy bien recibida y apoyada por 
los estudiantes”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Comisión de Auxilio de Ushuaia debió realizar una nueva intervención, esta vez en la zona de Laguna Esmeralda, para rescatar a una 
persona que realizaba una caminata y sufrió la fractura de una de sus piernas.  

El mandatario contó en una en-
trevista con la televisión españo-
la que el grupo de Sabag Montiel y 
Brenda Uliarte también planeaba 
hacer un atentado contra él. Advirtió 
que no les teme a las amenazas, pero 
destacó que “hay que estar atentos”.

El presidente Alberto Fernández 
reveló que los detenidos tras el in-
tento de magnicidio contra la vice-
presidenta Cristina Kirchner expre-
saron que también querían atentar 
contra él.

“Se conocieron las conversacio-
nes de los inculpados y hablaban 
del fallido atentado contra Cristina 
y hablaban de que el próximo era 
yo”, expresó el jefe de Estado en un 
adelanto de una entrevista brindada 
al canal Telecinco de España, al re-
ferirse a Fernando Sabag Montiel y 
Brenda Uliarte, los detenidos por el 
ataque a la ex presidenta, concreta-
do el 1° de septiembre pasado.

Desde la quinta de Olivos, el man-
datario contó para “El programa de 
Ana Rosa” que no le teme a las ame-
nazas, pero hizo énfasis en la necesi-
dad de permanecer en alerta.

“Hay que estar atentos, lo que 
no quiero es que nos separen de la 
gente. Eso no es la Argentina, es una 
banda de sinvergüenzas que son 
capaces de hacer semejante atroci-
dad”, calificó Alberto Fernández.

Asimismo, admitió fallas en el 
sistema de seguridad producto del 
contexto en el que se encontraba la 
ex mandataria, y cargó contra Sabag 

ALBERTO FERNÁNDEZ: “EL PRÓXIMO ERA YO”

ATENTADO

Montiel, a quien definió como una 
persona con plenas facultades.

“Todo el sistema de seguridad en 
esas circunstancias fallan. Esa per-
sona sabía que estaba en medio de 
una multitud que iba a vitorear y a 
acompañar a Cristina y sabía que 
cualquiera sea el resultado iba a ser 
apresado por la gente que lo rodea-
ba”, declaró.

Agrego: “Cuando uno está dis-
puesto a poner en riesgo su vida o su 
libertad para cumplir con el objetivo 
es muy difícil predecirlo”.

El Presidente sostuvo además 
que no se han registrado crímenes 
de esa naturaleza desde la dictadura 
cívico militar de 1976, e insistió en 
que las imágenes del acusado gati-
llando dos veces contra la vicepresi-
denta son “muy duras”.

También se mostró autocrítico al 
asegurar que los discursos de odio 
penetran en la sociedad por falen-
cias, y rechazó que Sabag Montiel 
sea inimputable.

“Algo no estamos haciendo lo su-
ficientemente bien como para que 
en la cabeza de una persona pene-
tre una idea tan horrible como la de 
matar a otro por lo que representa 
o piensa. No es un marciano el que 
vino a disparar contra Cristina, no 
es una persona que llegó y salió por 
fuera de nuestra sociedad”, mani-
festó el mandatario. Y continuó: “Es 
uno de los que viven en esta socie-
dad. No es inimputable, no tiene 
ninguna alteración en sus faculta-

des mentales, y tiene plena compre-
sión de la criminalidad de su acto. 
Se ha movido libremente dirigiendo 
sus acciones, no es un loco. Puede 
ser una persona enojada con la de-

mocracia, una persona así no puede 
reaccionar de este modo”.

Por último, expresó que Cristina 
Kirchner “está bien, está entera, está 
fuerte, muy integra y trabajando”.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

7º c
Máxima 

9ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$139,35

Venta
$159,24

Venta
$0,0662

CLIMA

    

PATAGONIA

PATAGONIA
Bernard 415

Tel 444255

FUEGUINA

Av. Leandro N. Alem 838

Tel: 02901 58-8532 

Compra
$0,0539
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